

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Table with columns: Año, Sem. (Smtre.), Trmte., Mes. and rows for Madrid, Provincias, and Extranjero.

Número suelto 5 cts.

EL DEBATE

DIARIO DE LA MAÑANA, CATÓLICO É INDEPENDIENTE

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, VALVERDE, 2. TELÉFONO 2.110. APARTADO CORREOS 466

No se devuelven los originales.

Dirección telegráfica: DEBATE

EN BROMA Y EN SERIO

Canalejas, la censura y nosotros

Todo gira hoy en redor de lo mismo. Escríbanse los editoriales ya sobre los discursos del ministro de Instrucción pública y el presidente del Consejo al terminar el banquete al profesorado, ya acerca de los últimos conflictos huelguísticos, ya del modo arbitrario de aplicar la previa censura gubernativa, ya de las complicaciones internacionales, todo va hacia la política veleidosa del Sr. Canalejas.

El Sr. Canalejas es un hombre poco serio, en el estricto sentido político del vocablo, para la gobernación del Estado. El Sr. Canalejas ha perdido sus mejores años en coquetos diplomáticos, como una niña histérica. Y le ocurre lo que a estas pobrecitas, que llegan a la madurez, y después de unos flirteos peligrosos con un húsar y un estudiante de Medicina, se quedan sin novio.

El Sr. Canalejas se encuentra ya un poco madurito con sus años políticos á cuestas, sin proporción para casarse. Amenaza una vejez de soltería al presidente del Consejo.

Primero, con los republicanos; después, con las derechas; luego, solo; otra vez con los republicanos; de nuevo con los conservadores. Y siempre en cualquier caso á disgusto de unos y de otros.

Ahora ha querido irse con las derechas, justamente irritadas por sus complacencias con los radicales, empleando á deshora una severidad que sólo ha llegado á los periódicos, y tampoco le han salido las cosas bien.

No crea el Sr. Canalejas que todo lo que se desprende del editorial de El Universo y del suelto de La Epoca de ayer son elogios para su gestión. Pudiera vanagloriarse de que la conciencia católica y los conservadores estaban con él y sus procedimientos leyendo los citados escritos; pero no haga demasiado caso.

Nuestros buenos colegas La Epoca y El Universo están conformes con aquella parte de la política ministerial con que también lo estamos nosotros. Mas no pueden estarlo, y no lo están seguramente, con los medios que se emplean para llevarla á la práctica.

El Universo y La Epoca aplauden ayer la previa censura como medida purificadora, como terapéutica necesaria, como procedimiento quirúrgico moderno que tiende á extirpar lo incurable para que no se contagie la parte sana del organismo.

El DEBATE aplaude también, sin excusa de ningún género, esa clase de censura beneficiosa.

Lo que no puede aplaudir El DEBATE, ni La Epoca ni El Universo es la arbitrariedad, la inconsciencia, la rutina de la censura. Queremos que al enfermo se le extirpe la parte dañada, que es causa de contagio. No queremos que al enfermo se le extirpe caprichosamente un dedo ó una pierna nada más que por que se.

Por eso pedíamos que interviniera el lápiz rojo en aquellas caricaturas de España Nueva y El Radical, donde los señores Maura y La Cierva aparecían como criminales repugnantes chorreando goterones de sangre por todos los poros, aquellas caricaturas que recorrieron el Mediodía de Francia, dando pábulo á las manifestaciones tumultuosas contra España.

Y por eso también protestamos ahora, al ver cómo se tachan los artículos de fondo de El Correo Español y se hace perder 5.000 ejemplares á El Siglo Futuro. Porque suponemos, sin haberlos leído, que esos artículos denunciados, estarían escritos con la mesura, la pulcritud y la discreción á que nos tienen acostumbrados en las Redacciones de El Correo Español y El Siglo Futuro, tanto más en estos días que cuando se escribe se hace pensando en el lápiz del Gobierno civil.

Al mismo Universo le han tachado párrafos de un artículo con la mayor injusticia. ¿Cómo va El Universo á reconocer que aquellos párrafos estuvieron bien tachados? Si hubiera creído que eran dignos de la intervención de la censura, no los hubieran escrito en aquella casa, donde con tanta meticulosidad se piensan y disentan las cosas.

Bien saben todos que la Prensa, por entero, desde los más avanzados diarios radicales hasta los más sensatos órganos del catolicismo, han sido víctimas de los caprichos y las torpezas de la previa censura. Sólo con los tres diarios del trust se ha guardado una franca benevolencia, hasta el punto de que El Liberal, azorado ya por esta irritante y vergonzosa excepción, aparece ayer con tres tachaduras, hechas sobre la platina al tiempo de confeccionar, queriendo hacer creer á los que no están en el secreto que también el censor descarga sus iras contra el pobre periódico de los estatutos.

Precisamente cuando los periódicos de la mañana han salido poniendo en labios

del Sr. Canalejas la siguiente frase pronunciada al salir del Consejo de ayer: «Y tan convencido está el Gobierno que excita á que se le denuncien abusos y errores cometidos por la censura», la gente se ha echado á reír.

Muchos pensaban, como nosotros, que semejante tontería no la ha dicho el señor Canalejas. Más bien habrá sido el señor Gasset, y no por que el ministro de Fomento acostumbre á decir tonterías, sino porque esas expansiones juveniles sientan mejor en la política hidráulica que en la mollera atiborrada de muy rico seso del Sr. Canalejas.

¿Cómo vamos á denunciar los múltiples, los infinitos errores, abusos y anomalías de la censura, si el lápiz rojo nos amenaza apenas abrimos la boca ó mojamos la pluma en el tintero?

¿Acaso el Sr. Canalejas ó el Sr. Gasset, á quien vamos á atribuir el disparate, creen que no es un abuso obligarnos á someter las cuartillas de escritores ilustres y patrióticos al criterio de un polizonte ó de un empleadillo mediocre del Gobierno civil?

Hubiera un buen Negociado de Prensa dirigido por periodistas, por hombres de talento, y se podrían someter los escritos con la seguridad de que en ellos no se iban á cometer las herejías que ahora se cometen por ignorancia ó por malicia.

¿Qué redactor de un periódico toleraría que su director fuera un analfabeto ó un inconsciente?

Póngase el propio Sr. Canalejas á corregir las pruebas de nuestro diario, y no saldrá una protesta de nuestra boca, porque en el Sr. Canalejas, nuestro enemigo, reconocemos una lealtad, una autoridad, una discreción, un tacto, una rectitud que no vemos por ninguna parte en el cepilla-casacas ó en el goroncete que nos censura.

¿Y no es un abuso también hacernos recibir un suelto recortado de otros periódicos? ¿Y no es un abuso tacharnos ayer, en el «Reportero pintoresco», un comentario á la belleza física del señor presidente? ¿Y no es un abuso quitarnos un párrafo del fondo, en el que decíamos que á España Libre le han denunciado un trozo del discurso de Canalejas?

Abusos hay á millones. Lo que pasa, es que como uno más no importa al mundo, ya estamos viendo una cruz sangrienta sobre las cuartillas que los denuncian.

Cosas que la censura ha declarado inviolables:

- El Presidente y los ministros. Las corbatas de Zancadita. Al Sr. Moya. La belleza física del señor Canalejas.

Cosas de Barcelona

Viaje del ministro de Instrucción pública. Varias noticias.

BARCELONA 4. El ministro de Instrucción pública ha comunicado al diputado D. Alfonso Sala que irá á Tarrasa el día 22 del corriente para asistir al reparto de premios de la Escuela Industrial.

Hoy se ha verificado el entierro del coronel de Artillería Sr. Cavestany. Asistieron al acto las autoridades civiles y militares, estando encargado de rendir los honores reglamentarios el regimiento de Vergara.

—Han salido en el rápido para Madrid los Sres. Moya y Sacristán.

—Para asuntos particulares, también marchará hoy para la corte el gobernador civil.

—Un sujeto cuyo nombre es Antonio Pascual arrojó, en un momento de arrebató, á la calle los muebles de la casa de la novia, con la que terminaba de sostener un fuerte altercado.

Al intentar reprocharle por su modo de proceder un vecino que estaba sentado á la puerta de la casa, vióse acometido por el furioso novio con una hoz.

No satisfecho con esto, acometió también á todas las personas que encontraba en la calle.

De la refriega resultaron heridas varias personas, entre ellas la novia del furioso joven, María Arpa.

—Ha dado una audición de su ópera Gigliana el maestro Morea.

—El presidente de Fomento, D. Luis Ledo, marchará á Madrid para gestionar la reforma de los aranceles.

—Con motivo de las fiestas del Pilar, el Centro Aragonés prepara grandes festejos, celebrándose entre los aragoneses un gran banquete.

¿Que será?

BARCELONA 4. A pesar de la gran reserva de las autoridades, se sabe que la policía ha practicado registros en varias casas. En los centros oficiales se guarda grandísima reserva sobre esta determinación política.

—Por circunstancias especiales se han suspendido las fiestas de la bendición de la bandera y los Juegos florales que para el día 8 habían organizado los tradicionalistas.

—El Progreso, en su fondo, dice que más vale honra sin periódicos que periódicos sin honra.



Humo... humo.

El gran descalzador de la enseñanza, el ilustre ministro de Instrucción pública, que pone todos sus cariños en la magna obra de incubir un futuro profesorado ateo, dió hace tres días un banquete, al que concurrieron Comisiones de catedráticos de todos los centros docentes y alumnos premiados.

Y como es lógico y como es de costumbre, en el banquete se comió y se habló.

No hay que olvidar que cuando mejor se habla es cuando mejor se come, y que la oratoria ministerial tiene sus más felices momentos y sus más elocuentes frases después de un banquete con Champagne.

El puritano D. Amalio no podía hacer nada mejor que felicitar, regalando su delicado paladar de gourmet, con las exquisiteces de un banquete, mientras espera paciente el momento de consumir su obra patriótica, entregando las débiles y virgenes inteligencias infantiles á la tutela de los maestros descalzados por obra y gracia de la funesta, de la malhadada política democrática.

Pero hemos quedado en que al terminar el banquete hubo un desbordamiento de elocuencia ministerial.

El Sr. Jimeno hizo filigranas con el idioma, aderezó un discurso de día de fiesta, con ideas valientes y aventuradas, con acentos de sinceridad enterecedora, con imágenes apañaditas, lamidas, coquetonas.

Pero el discurso de D. Amalio no me convenció. Pudo hacerme pasar un agradable rato con sus párrafos cuidados, con sus períodos bonitos, alegres, luminosos, que siempre el buen decir es música grata al oído y al espíritu; sin embargo, repito que no me convenció.

Sobraron imágenes, sobraron frases, sobraron vibraciones, sobró colorido, pero faltó envidia, faltaron ideas, faltó todo eso que se busca en un discurso perforando lo externo, ahondando por entre filigranas y galas para sentir, para llegar á sentir la idea que lo informa.

Todo lo que dijo el Sr. Jimeno fué menos que nada; á nadie conmovió, en nadie dejó una sensación duradera. El discurso se estudió mucho antes que el humo aromático de los vegueros que se ofrecieron á los comensales.

Y el verbo canalejista supo aún tener un virri para los que esperaban algo útil de la fiesta.

La elocuente palabra del gobernante donde tiene su encarnación la moderna democracia y su expresión más genuina la política liberal, sonó durante largo rato en un elevado canto á la labor educadora del maestro.

Y á su sagrado ministerio de hacer diáfanos, esforzados, leales, cultos, que pongan mañana el nombre de la Patria en el lugar preeminente, donde debe estar, donde siempre ha estado.

Pero no hubo ni un acento, ni un eco que expresara tan unánimemente sentida como la de mejorar la condición de vida, la existencia por demás mísera que arrastran esos venerables tutores de las inteligencias jóvenes, esos sacerdotes consagrados con toda la fe, con todos los anhelos, á la obra educadora de la niñez.

Todo fué humo que se evaporó, volatilizándose en la atmósfera; se abusó del incensario, queriendo envolver en nubes de poético y halagador suavero á esos patrias, á esos mártires de la ingratitud, del olvido gubernamentales, pero ni por casualidad hubo una voz de justicia que pidiese lo que á los maestros se les debe, aquello que tienen derecho, indiscutible derecho.

El Sr. Jimeno, el Sr. Canalejas, tuvieron una palabra feliz, unos felices momentos de inspiración oratoria.

¡Lástima grande que tuvieran también un prudente olvido, un piadoso silencio para aquello que no debieron olvidar, para aquello que debieron decir!

Señor ministro de Instrucción pública: Hacer maestros ateos, descalzador de la enseñanza, suprimir la fe de la Religión en las escuelas no es hacer Patria, no es hacer maestros, no es hacer ciudadanos.

Es, sencillamente, ir á la bancarrota, caminar á la ruina, entrar al desierto.

Valé tanto como pone el alma en su mano de un vesánico y querer que no se mate.

Es hacer de la amoralidad, á plazo fijo, el alimento que ha de nutrir á los que, niños hoy, serán hombres mañana; á los que, hoy dirigidos, mañana dirigirán los destinos de España.

Señor Canalejas. Persistir en la mezquindad de los sueldos de los maestros, con miras á la economía del presupuesto; no tener la justa generosidad de darles lo que tan bien ganado se tienen; menearles los medios de vida, tampoco es patriótico, tampoco es justo, tampoco es hacer ciudadanos, tampoco es hacer Patria.

El Magisterio español hubiera cambiado de buena gana la miel de los halagos presidenciales por un prudencial y justísimo aumento en sus emolumentos y menguadas nóminas que le permitiese vivir decorosamente, emancipándose de la cruel caricia del zapazo usurario, poniéndose fuera del alcance de la garrá brutal de la miseria.

Esto sería hacer maestros, esto sería hacer ciudadanos, esto sería hacer Patria grande.

EMILIO CARRASCOSA

Cosas que se pueden publicar con censura:

- Los estatutos del "trust". Las caricaturas de Maura asesinando á Ferrer. Las caricaturas de La Cierva bendiciendo la sangre de Clemente García. Las descripciones de la semana roja de 1909.

PALMA DE MALLORCA

PALMA DE MALLORCA 4. Esta tarde ha obsequiado el Sr. Maura con una jira y un lunch á la Juventud conservadora de Mallorca, pronunciando un discurso, en el que declaró que todos los males públicos que padece el país provienen de que éste no ha adquirido el hábito de la ciudadanía, y excitó á la constitución de núcleos de gente honrada para extirpar las raíces echadas por los forajidos que se han apoderado de la ciudad.

LA GUERRA ITALO-TURCA

Situación actual del conflicto

La codiciada región.

No por ser un poco atrasados estos datos nos creemos en el deber de suprimirlos de la información.

Comarca sin unidad geográfica, dice Shadseder en su atlas, la Tripolitania constituye entre Túnez y Egipto, no un Estado, ni una nación, sino sencillamente una provincia turca compuesta de dos pueblecillos: Trípoli y Benghasi.

Los antiguos designaban á este país bajo el nombre de Cyrenaica, asegurando que fué una de las regiones más ricas del planeta.

Pero más tarde Víctor Deville, en su Geografía Comercial nos dice: «El desierto ha invadido la mayor parte de estas tierras, colonizadas por los fenicios primero, cartagineses y griegos después.»

Su superficie es de 1.051.100 kilómetros cuadrados. Su población, compuesta de árabes, turcos, de algunos millares de judíos, malteses, italianos y griegos, se eleva, como máximo, á un millón de habitantes. Produce trigo, cebada, tabaco, naranjas, dátiles, bananas, higos...

El comercio es muy pobre; apenas alcanza á treinta millones de francos, entre la importación y exportación. Inglaterra es quien importa más, doce millones de francos próximamente; Francia, Italia y Turquía son quienes se dividen las migas de este mezquino festín.

Existen también mercados humanos. En las plazas de Trípoli se venden como la fruta las esclavas berberiscas y los negros sudaneses que pueblan los harenes de los pachás turcos.

Trípoli Barbaria es la villa más curiosa del país; rodeada de un cerco de piedra, y defendida por fuertes edificadas por los ingleses, holandeses, franceses y españoles. Está construida en etapas, lo que le da un aspecto muy variado. Sus minaretes de frente al mar, sus cúpulas y sus casas con terraza, forman un anfiteatro pintoresco. Se ve todavía en la ciudad un arco de triunfo romano, erigido en honor de Marco Aurelio.

Colonia fenicia, Trípoli fué de Cartago, después de Roma; nosotros la tomamos á las órdenes de Pedro Navarro en 1510, y la ocupamos durante veinte años; los caballeros de Malta se instalaron en seguida; después fué bombardeada por los ingleses una vez y por los franceses dos, en 1685 y 1798, pasando á poder de los turcos en 1835.

La segunda ciudad de la Tripolitania es Benghasi.

Estas dos ciudades están en relación constante con las poblaciones del Sudán, Bormon y todo el centro africano; enviando por caravanas las mercancías procedentes de Europa y trayendo oro, marfil, pieles y plumas de avestruz del África central.

Comprende la Tripolitania propiamente dicha, las capitales de Trípoli, Benghasi y Muzone, cuya capital es Muzone. Otras ciudades importantes, aparte de las tres que acabamos de citar, son: Derna, pequeño puerto próximo á Egipto; la vieja Cyrena, hoy destruida, cuyas tumbas antiguísimas son notables, y en donde nacieron Aristipo, Calimaco y Eratóstenes.

Ya hemos dicho que Tripolitania era una provincia turca; no tiene por jefe más que un valí, representante del Sultán de Turquía. Hay de guarnición pocas tropas turcas, á pesar de que sus habitantes son generalmente fanáticos y muy dados á guerrear. Sin embargo, el efectivo del Ejército fué reforzado hace algunos años con una precipitación que no se concibe, nada más que presintiendo los acontecimientos actuales.

Tripolitania ha dependido consecutivamente de Fenicia, Cartago, Roma, Numidia, de los árabes de Arón, de Túnez, Turquía, Malta turca, etc. También ha sido libre, pero se constituyó bajo la jurisdicción turca, en el curso del último siglo.

Desde hace largos años los italianos tienen puestos los ojos en esta comarca.

El clima de la Tripolitania es muy seco; ningún río surca el país, en donde se bebe el agua de las cisternas; su temperatura es de 20 grados, aproximadamente, en el invierno. En el desierto llega á alcanzar más de 40.

Llueve bastante, y se desencadenan algunas veces tempestades muy peligrosas.

ERREDEUVE

«Ultimátum» del duque.

CORPÚ (Islas jónicas) 4. El duque de los Abruzzos ha enviado un ultimátum al valí de Prevesa, anunciándole que la ciudad será bombardeada si no se entregan los buques de guerra turcos refugiados en el puerto.

Tripoli, tomado.

VIENA 4. Dicen de Augusta al Neue Freie Presse que el pabellón italiano ondea en los fuertes de Trípoli desde anoche á las nueve y media.

Nuevo Gobierno turco.

VIENA 4. Dicen de Constantinopla que Saïd Pachá ha logrado formar Gobierno.

Al grano.

OPESSA 4. Ha sido apresado por los turcos un vapor ruso que iba cargado de trigo para Génova.

¡Que ruido!

ROMA 4. El viceministro Tavarelli ha telegrafiado al general, con fecha 3, á las 7,45 de la tarde, diciendo que á las tres y media de la tarde del mismo día había empezado á bombardear las baterías principales de Trípoli, durante el cañoneo hasta la puesta del sol. Añade que las baterías turcas contestaron, sin eficacia alguna, á los disparos de los buques italianos; que reanudará hoy el bombardeo con objeto de destruir por completo todas esas baterías; y por último, que los cañoneros italianos pusieron sumo cuidado en no causar daño á la ciudad.

Juicios sobre el asunto.

PARÍS 4. En los círculos diplomáticos se trata la cuestión de Trípoli desde el punto de vista de la posibilidad de interesar á Inglaterra y á Egipto.

En efecto, Turquía tiene convenido con estas dos potencias que el Egipto preste á aquella 18.000 hombres en caso de guerra.

Dícese que el Gobierno turco se decidirá á pedir este auxilio, en vista de que Italia tiene con sus buques interceptado el camino para el envío de fuerzas á Trípoli.

En Turquía se mira sin un cuidado grande el problema de la ocupación, porque, dadas las condiciones de la Tripolitania y de sus habitantes, aun ocupada toda la faja

del litoral, no podría Italia conquistar una pulgada de terreno en el interior.

La Gaceta de Francfort llegada hoy á esta publica un detenido trabajo del doctor Kurt Wergelt, abundando en las mismas ideas y haciendo saber á los italianos las grandes dificultades que en su empeño han de encontrar.

Posesionadas las tropas italianas de aquella región, quedaría como cuestión de verdadera posibilidad la de las comunicaciones, así como la del aprovisionamiento de viveres y municiones.

Turquía, por la guerra.

CONSTANTINOPLA 4. En los centros oficiales se desmiente terminantemente hayan establecido en forma alguna negociaciones encaminadas á poner término al conflicto italo-turco.

El Gobierno está decidido en absoluto á resistir, por lo cual se tomarán en seguida medidas dirigidas contra los italianos. Turquía organizará una guerra económica contra Italia, y pedirá á las demás potencias intervengas, cerca de los Estados Balcánicos para que mantengan la paz.

Otras noticias.

PARÍS 4. Dice Le Temps que el Parlamento en Constantinopla se reunirá antes de la fecha anunciada, ó sea el día 7 del actual.

Los periódicos publican noticias de Roma refiriendo que antes de reanudarse el bombardeo, esta mañana, el Palacio del Gobierno y la fortaleza simultáneamente enarbolaron la bandera blanca, entabándose acto seguido pourparlers para la rendición.

Se dice que los italianos han empezado á bombardear el puerto de Benghasi.

Decreto imperial.

CONSTANTINOPLA 4. El Sultán ha firmado un Irade (Imperial decreto), nombrando ministro de Marina al general Hurchid, y de Interior á Djalal-Bey, y confirmando en su cargo á los ministros de la Guerra y Hacienda y al Cheik Ul-Islam.

El ministerio de Negocios Extranjeros ha sido ofrecido á Rechid Pachá, embajador en Viena.

¿Intervienen las potencias?

PARÍS 4. El Consejo de la Unión parlamentaria se ha reunido hoy en esta capital. Entre otras naciones, España se hallaba representada.

El Consejo ha votado una enmienda sintiendo se haya tenido tan poco en cuenta el espíritu de paz y justicia que motivó los dos Congresos de La Haya y la rapidez con que ha sido declarada la guerra, lo que impidió cualquier intento de entente, ó intervención.

El Consejo espera que la acción internacional impuesta por el convenio de La Haya podrá llevar rápidamente el restablecimiento de los delegados italianos se abstuvieron de tomar parte en la votación.

El honor turco. Saludo á cañoneros. CONSTANTINOPLA 4. Un cañonero turco que actuaba de guardacostas en Trípoli lo echó á pique la propia tripulación, para que no se apoderasen de él los italianos.

El día que Italia le declaró la guerra á Turquía, unos torpederos turcos, que iban de Prevesa á Giovanni, encontraron á las cinco de la tarde á la escuadra italiana, á la que saludaron en la debida forma.

Grandísima sorpresa suya (pues ignoraban los marinos turcos la declaración de guerra, por la sencilla razón de que ésta no fué comunicada al Gobierno turco hasta las siete de la tarde), fué á cañonazos como contestaron los italianos á su cortesía.

Tropas á la guerra.

GÉNOVA 4. A bordo del vapor América han salido hoy 1.200 soldados y gran cantidad de viveres y municiones.

Despidió á las tropas una muchedumbre enorme, que dió entusiastas vivas á Italia, al Rey y al Ejército.

Signe el bombardeo.

ROMA 4. Reanudóse esta mañana el bombardeo de los fuertes de Trípoli, para lograr la completa destrucción de todas las baterías.

Hasta las seis de la tarde no se había confirmado aún la noticia de la rendición de aquella plaza.

Bespacho oficial.

ROMA 4. Hoy se ha publicado un lacónico despacho oficial anunciando el comienzo del bombardeo de Trípoli; pero ha producido poca impresión, porque era ya cosa prevista y no por haber en el ningún detalle.

Además, llueve hoy torrencialmente, siendo muy escasa la animación en las calles.

Temporal. Buque italiano con averías.

CONSTANTINOPLA 4. Se han desencadenado ya sobre Trípoli los temporales que suelen producirse en esta época del año, lo que hace creer que los italianos activarán las operaciones navales.

Los periódicos anuncian que un buque italiano destruyó un vapor turco cerca de Hodeida. Un torpedero otomano que se hallaba cerca pudo alcanzar el puerto de Hodeida, desde cuyo punto, juntamente con unos cañoneros que en dicho puerto se hallaban anclados, hizo fuego contra el buque italiano, el que sufrió averías.

El valí de Janina ha comunicado que durante la noche ha sido visto frente á Valona un buque italiano, que se alejó casi en seguida.

MOSAICO TELEGRAFICO

El Ejército griego.

SALÓNICA 4. El Gobierno griego ha llamado á filas á los reservistas de los dos últimos reemplazos y reforzado las guarniciones fronterizas.

Tribus sublevadas.

SIMLA (Indias inglesas) 4. Han vuelto á sublevarse las tribus, amenazando la ciudad de Chiraz, donde corre gran riesgo de ser asaltado el Consulado inglés. Se cree que van á ser reforzadas las guardias en todos los consulados ingleses del Sur.

El gobernador de Barcelona.

BARCELONA 4. En el rápido ha marchado á Madrid el gobernador de la provincia para asuntos particulares; regresará el viernes. Despidieron al Sr. Portela el general Weyler, el fiscal de la Audiencia, y varios amigos particulares.



Censura sicalíptica.

Como la censura la ha tomado conmigo, yo la he tomado con la censura, y pienso dedicarle diariamente la sección.

Ayer pude comprender todo el alcance de esta última modalidad de la política democrática.

Nuestro censor gubernativo es una especie de la bella Chelito con lápiz azul. La sicalipsis ha invadido el teatro, la Literatura, la Pintura y casi la Música, donde ya empiezan á verse semifusos sin jota de parra.

Ahora acaba de irrumpir en la previa censura. ¿Quién podía imaginarse que á nuestro serio, honesto y recatado gobernador, se le iba á ocurrir poner el sosiego, la tranquilidad, la paz de los periódicos en manos del Sr. Pellicier, el desecado autor de Ninfas y Sátiros?

¡Nosotros, que suponíamos al censor un señor tan decentito!

Para mí, el censor se llama Pellicier ó Ramirez, era un hombre muy del hogar. Lo veía todos los días levantarse del lecho tibio, con los calcetines blancos arrugados en el empeine, darse un chapuzón y desayunarse con un vaso

Movimiento obrero

BILBAO

Un obsequio de la Compañía de ferrocarriles. El encargado de la censura.

BILBAO 4. La Compañía de ferrocarriles ha obsequiado a las tropas con un viaje gratis a Portugalete y las Arenas, para visitar el puerto exterior.

Hoy han entrado en La Vizcaya 1.000 obreros más. Hay tranquilidad en las minas.

Ha declarado el gobernador civil que aún después de levantarse el estado de sitio continuará la previa censura para los asuntos locales, estando encargado de ella el secretario del Gobierno civil.

El estado de sitio.

BILBAO 4. A las cuatro de la tarde se ha reunido la Junta de autoridades, acordando levantar el estado de sitio. El gobernador se ha hecho cargo del mando y ha publicado un bando participando a la provincia la reintegración de las autoridades civiles en el pleno ejercicio de sus atribuciones.

El capitán general publicó otro bando, confiando en la cordura de los vizcaínos para que pongan los medios a su alcance para que no se repitan los sucesos pasados.

El gobernador y la Prensa.

BILBAO 4 (A las 22.40). El gobernador civil ha llamado a los directores de los periódicos locales, notificándoles que quedaban autorizadas las conferencias telefónicas y telegráficas, interviniéndolas el segundo jefe de Vigilancia.

VALENCIA

Auto de procesamiento.

VALENCIA 5. Con motivo de los últimos sucesos, se ha dictado auto de procesamiento contra el alcalde de Castellón nombrándose juez especial al comandante Mailagán.

Los caldereros.

VALENCIA 4. Entre los patronos y obreros caldereros han surgido nuevas conferencias con el fin de solucionar el conflicto; el gobernador ha convocado para mañana en su despacho oficial a los representantes de ambas partes.

El teléfono.

VALENCIA 4. Las conferencias telefónicas suspendidas con motivo de los pasados sucesos han sido restablecidas por el capitán general.

GERONA

El gobernador a Palamos.

GERONA 4. El gobernador electo de esta, tan pronto como se posea del cargo, marchará a Palamos, a fin de solucionar la huelga de taponeros corcheros.

BARCELONA

Consejo de arbitraje.

BARCELONA 4. Se ha celebrado en Manresa un Consejo de conciliación de arbitraje con objeto de entender acerca de la demanda formulada por los obreros cinteros a los patronos.

Los zapateros de Igualada.

BARCELONA 4. Se han declarado en huelga los obreros zapateros de dos fábricas de Igualada, pidiendo jornada de nueve horas.

Acto de "sabotaje".

BARCELONA 4. Por disposición del juez especial, sólo quedan 38 detenidos de la huelga fracasada.

EXTRANJERO

Se acabo la huelga.

LONDRES 4. Ha terminado la huelga de los ferroviarios en Irlanda.

Huelga de tranviarios.

SANTIAGO DE CHILE 4. A consecuencia de la huelga, ochenta y ocho líneas de tranvías eléctricos quedaron ayer paralizadas.

EL AVE MARIA

CERTAMEN LITERARIO

A las nueve de la noche del 30 de Septiembre último terminó, como habíamos anunciado, el plazo para la recepción de trabajos al Certamen literario organizado por esta caritativa y Real Congregación, menos para el tema tercero, que tiene tiempo hasta las nueve de la noche del 31 del corriente.

Los trabajos publicados hasta el 24 de Septiembre alcanzan al núm. 56, habiendo recibido después los que a continuación se citan:

Al tema 1.º, 16 con los lemas: Ave, Ave, Ave María; Qui digno coluerit, María justificabitur; In aure melior; A ti llamamos los desterrados; Dedit tibi, María tota Trinitas nomen; Nomen amoris; Ave María, gratia plena; María quiere decir Estrella del mar, nombre que cuadra admirablemente a la Madre de Dios; Nave María, Ave María; Si adversitatis te jaceat, invoca a María; Agni, en España, siempre había fe; «Un corazón tengo repleto de amor»; «Paulo María canamus»; «Uno que acude a ti en sus necesidades, que por desgracia son muchos»; «Mater dolorosa ora pro nobis»; y «Oleo derramado es tu nombre».

Al tema 2.º, seis, con los lemas: Ave María, Señora, gratia plena; Ave María; «Dar de comer al hambriento»; «Digitus Dei est hic»; «Virgo potens»; y «Rosa mística».

le han de gobernar (Felipe II); «Ostende» «Spinola»; «Warrado»; «Mi reinado no es de este mundo»; «Mater dolorosa, ora pro nobis»; «S. M. Católica»; y «La Invenit».

Al tema 8.º, uno, con el lema, «Cadenas por amor no son cadenas».

Al tema 9.º, tres: «Esperanza»; «Mater Dolorosa, ora pro nobis»; y «Mater Dolorosa, ora pro nobis, dar de comer al hambriento»; y

Al tema 10.º, tres: «Amor y Caridad»; «Gloriosa Esclavitud»; y «Caridad y agradecimientos».

Puede considerarse un éxito para la Real Congregación la feliz idea de este Certamen literario, no sólo por el mérito de los trabajos recibidos, sino por el número de los mismos, que ascienden a 102, distribuidos en los temas siguientes:

Al 1.º, «Poesía, con libertad de metro, al Dulcísimo Nombre de María, 33; al 2.º, «Romance castellano, etc.», 12; al 3.º, «Oda a la Caridad, etc.», 17; al 5.º, «Biografía del Beato Simón de Rojas», 7; al 6.º, «Poesía, con libertad de metro, a la Reina Doña Margarita de Austria», 3; al 7.º, «Retrato fisonómico-moral del Rey Felipe III», 18; al 8.º, «Institución de la Orden de Redención de cautivos de la Santísima Trinidad», 2; al 9.º, «Novela corta, etc.», 5; y al 10.º, «Descripción del acto de dar la comida a los pobres», 5. Total, 102.

Alumbramiento de la Infanta María Teresa

Conforme habíamos dicho, se verificó ayer al medio día y en el salón Luis XVI del palacio de Don Fernando y Doña María Teresa la inscripción en el Registro de la real familia de la nueva Infanta.

Actuaron el presidente del Consejo, como juez municipal, y como secretario, D. Fernando Weyler, director general de los Registros.

Los nombres con que se inscribió a la Infanta no han tenido variación alguna de los que ya conocen nuestros lectores y que han sido: María de las Mercedes, Teresa, María de la Paz, Fernanda, Adalberto, Cristina, Antonia, Isidora, Ramona, Josefa, Jesús, Faustina y Todos los Santos.

El infante Don Fernando hizo la declaración legal, y redactada el acta, firmaron en ella los testigos.

Toda la familia real asistió a la ceremonia. Todavía no está acordada la fecha en que se celebrará el bautizo, que será en el Palacio Real.

La Infanta Paz, que será la madrina, llegará el sábado próximo con la Princesa Pilar.

En dicho día llegará el ama que ha de encargarse de la Infanta María de las Mercedes.

Vivas de 15 céntimos: Viva Canalejas! Viva Zancadilla! Viva Moyal! Viva los estatutos del "Trust"!

LOS AGRARIOS Y EL GOBIERNO

Marchó a sus lares la Comisión triguera; hundióronse en el estruendo del diario vivir los ministros de Hacienda y Fomento; el problema campo no dejó en Madrid ni una leve estela de espuma; la Prensa abarrota sus apretadas columnas con asuntos emocionantes de más ó menos trascendencia; y allí el campesino en su lugarejo ó aldabanzos de la bancarrota. ¡Pobres labradores, que no aciertan a inquietar el ambiente político, a llamar sobre sí la curiosidad, ya que no el apoyo de los grandes periódicos, de los levantados gobernantes!

¡Ni un solo diario tienen en la corte que mire con atención constante los afanes labriegos, aunque éstos sean de España entera, aunque sólo de su prosperidad dependa la vida de la nación!

Y sin embargo, la agitación cunde por estepas y poblados; y al grito valiente de la Cámara Agrícola de Carrión van uniendo sus voces multitud de entidades de singular poder. El Ayuntamiento de Valladolid se adhirió unánimemente al movimiento comenzado. La Diputación provincial de Burgos les secundó y acude a sus compañeros del llano para celebrar una Asamblea decisiva. La Federación Agrícola catalano-balear comunica a nuestro querido compañero Sr. Coloma en un telegrama expresivo la decisiva unión a la campaña emprendida por EL DEBATE y dirigida por los cultivadores carrienses. Y de todos los ámbitos nacionales llegan voces de aliento y algunas de indignación y de ataque, con proposiciones radicalísimas, que, de tomarse en el campo, revestirían hondo peligro, pues la paz de las aldeas ha sido hasta hoy el contrapeso triunfador de los alborotos ciudadanos.

Y el Gobierno ¿qué hace? Nada; van ya celebrados distintos Consejos de ministros y aún no han tratado un asunto tan urgente, tan vital como el de los precios del trigo, que sigue bajo, que amenaza con una muerte por asfixia violenta y rápida a los que labran la senara. Aquí se gobierna para los artículos de fondo de los periódicos madrileños. El campo no tiene acierto de fondo en la Prensa de la corte.

Queremos estudiar qué puede hacerse sobre los tres puntos esenciales que de común acuerdo aceptaron trigueros y ministros como base de pronta solución al nudo campesino: rebaja de transportes; consumo de trigo español en Marruecos, y crédito agrícola. Y así, por nuestra parte, remediaremos algo del mal que nos hacía prorrumpir en quejas, dando al campo nuestras columnas y deseando que no continúen siendo las únicas que del campo tratan.

MUERTE REPENTINA

El digno juez de guardia en la Casa de Canónigos, que lo era ayer el Sr. Morlesín, intervino en un suceso que en un principio pudo parecer extraño, si bien quedó después reducido al fallecimiento repentino de una dama.

En la calle de las Infantas, números 19 y 21, vivía acompañada de una doncella de su confianza, la señora doña Fernanda de Gerdá, viuda de Torre Marín.

Ayer, a las ocho de la noche, que la citada dama estaba comiendo de levante, por la sirvienta esperó en vano durante un gran rato que su señora abandonase sus habitaciones.

Alarmada al fin la criada, y sospechando que a su ama pudiese haberle ocurrido algo anormal, avisó a los parientes de la señora, y éstos al juez de guardia.

Llegado a la casa el Sr. Morlesín, fué abierta la puerta de las habitaciones reservadas a la condesa viuda de Torre Marín, la cual yacía sobre su lecho muerta.

El juez dispuso que acudiese inmediatamente un médico forense, presentándose poco después el doctor de dicho distrito, Sr. Buenavista.

El facultativo, después de un minucioso reconocimiento, certió que el fallecimiento había sobrevenido normalmente y a causa de enfermedad.

El Juegado de guardia dispuso la traslación del cadáver de la condesa viuda de Torre Marín al Depósito judicial.

EL FLEITO MARROQUI

Nuestras tropas en el campo de Melilla

LOS FRANCESES Y LOS ALEMANES CONFERENCIAN

El ministro de la Guerra en Melilla. MELILLA 4. Amplio mi telegrama de ayer dando cuenta de la llegada a esta plaza del ministro de la Guerra, general Luque.

En el cuartel militar se encontraban todos los generales que accidentalmente se hallaban en la plaza. Eran éstos el capitán general de Melilla, Sr. Aldave; los generales Arizón, Larrea, Palomo y los de los Cuerpos Jurídico y de Administración Militar.

Entre los elementos militares se destacaba la figura del Bachir, que estuvo también a esperar al ministro español.

Después de la recepción, verificada en el cuartel de la Capitanía general, y que fué brillantísima, el ministro de la Guerra visitó en los Hospitales a los oficiales heridos, para los cuales tuvo frases de encomio y gratitud por su heroico comportamiento.

Manifestó el general Luque que concederá licencias a aquellos oficiales que la necesitan para atender a su restablecimiento y la pidan, añadiendo que había solicitado que con toda urgencia se le remitieran las propuestas de recompensas por los últimos combates.

Después visitó a los heridos de tropa, alentándoles y prodigándoles cariñosas palabras de consuelo.

Función benéfica. MELILLA 4. En el teatro de Verano, donde actúa la compañía de Guardón, se celebró anoche una función a beneficio de los soldados heridos en los últimos combates.

Asistieron a la representación, ocupando un palco, los generales Luque y Aldave y el almirante Santaló.

Dado el fin benéfico de la fiesta, las familias de los jefes y oficiales residentes en la plaza se apresuraron a llenar la sala del teatro, que presentaba un brillantísimo golpe de vista.

La recaudación por entradas asciende a una importante cantidad.

A visitar las posiciones. MELILLA 4. Sábese que el ministro de la Guerra, desando estudiar detalles y examinar la vida de campaña y las necesidades que las tropas puedan experimentar, ha determinado salir de la plaza de Melilla pasado mañana para visitar las posiciones avanzadas guarnecidas por nuestras tropas, y en las que se han concentrado los moros leales que forman la harka amiga.

El general Luque a Zeluán. MELILLA 4. A las siete de la mañana, el ministro de la Guerra, acompañado del capitán general de Melilla, Sr. García Aldave, montó en un automóvil, dirigiéndose a Zeluán.

Visitó la Alcazaba, recorriendo las posiciones, en las cuales conversó con los soldados y oficiales sobre la vida de campaña. El ministro quedó altamente satisfecho del inmejorable espíritu de las tropas, elogiando sin reservas el celo con que se ejecutan todos los servicios.

Alarma en un campamento. MELILLA 4. En las primeras horas de la noche anterior algunos grupos de moros se acercaron a las posiciones avanzadas que en Tadimeñ tiene establecido el batallón de Ciudad Rodrigo, que lo guarnece.

Los centinelas que vigilaban el campamento dieron el alto, y como no obtuvieron contestación, dispararon sus mausers, poniendo Trascudrida la noche, y cuando la luz del día lo permitió, verificóse un minucioso reconocimiento en las inmediaciones del campamento español, encontrándose el cadáver de una mujer, perteneciente a un aduar amigo.

Dícese que el grupo de moros dirigióse a recoger sus ganados, que pastaban cerca del campamento de cazadores de Ciudad Rodrigo.

La harka enemiga. MELILLA 4. En medio de las contradictorias noticias que de la harka enemiga llegan procedentes del campo, parece permitido asegurar que la harka continúa aumentando, habiendo sido dividida en dos grupos, establecidos en distintos puntos.

Los mismos informes aseguran que el Mizian encuéntrase en Bocoaya, creyéndose que hoy se incorporará a la harka.

Noticias de la harka. MELILLA 4. Las noticias que procedentes del campo llegan por diversos conductos referentes a la harka enemiga, no pueden ser más contradictorias, haciendo imposible el formar un juicio concluyente.

No obstante, las más verosímiles y dignas de crédito entre todas ellas aseguran que el Mizian regresó a las proximidades del Kert con algunos contingentes adictos.

Vienen a dar visos de certeza a esta noticia las descargas y tiroteos de estos últimos días, así como también el hecho de que los benisid, kabila situada a ambas orillas del Kert, tratan de concertar la paz.

Los benisid fueren en esta ocasión víctimas de la harka, que cayó sobre los adueros de aquella kabila, saqueándolos y llevándose todo lo que apetecieron, tanto en enseres como en trigo y ganados.

El Hach Amar de M'Talza. MELILLA 4. Confirmando en cierto modo la exactitud de las noticias transmitidas en mi telegrama anterior, cirena la plaza, con caracteres de verdad, la noticia, traida del campo enemigo por moros adictos a la causa de España, de que el Hach Amar de M'Talza desea también la paz a todo trance.

El "Recaudo". Una alocución del general Luque. MELILLA 4 (A las 23.40). El Recaudo zarpó para bombardear los poblados de Beni-Said.

La harka amiga recibió ayer 300 hombres de refuerzo del Rif oriental.

La harka enemiga se confirma que la manda el santón Hamerrich.

Se han recibido confidencias de que el Mizian se incorporó la madrugada última a la harka.

El general Luque ha dirigido a los generales jefes, oficiales y tropa una alocución felicítandolos en nombre del Rey y del Gobierno. En el último párrafo dice así: «Si deseáis hacer grata mi estancia entre vosotros, proporcionadme la satisfacción de que mi alma de soldado se rejuvenezca presenciando desde el alto puesto que como ministro de la Guerra ocupo triunfos de mando, triunfos de severa disciplina en el fuego y triunfos de férreo empuje en el ataque.» Esta alocución se repartirá mañana.

Los últimos momentos de las negociaciones. Dios «L'Echo de Paris».

PARÍS 4. L'Echo de Paris, en su editorial de hoy, y hablando del próximo acuerdo franco-alemán, afirma lo dicho anteriormente no será sometido a la aprobación de las potencias signatarias del Acta de Algeciras hasta que finalice el referente al Congo.

La política de Inglaterra. LONDRES 4. En un discurso pronunciado por lord Churchill en Cunden (Escocia), puso de manifiesto el crítico aspecto que presentaban los asuntos europeos, coliga-

cial, última representación del magnífico drama en tres actos De mala raza, y el sábado próximo primera representación del grandioso drama en tres actos Tierra baja, para la que se admiten encargos en contaduría.

Novelada. Mañana viernes, en la sección de las diez, debutará el tenor Alfaro con la zarzuela Bohemios.

ECOS DE PROVINCIAS. —En el teatro Romea, de Barcelona, actuará este invierno la compañía de Ricardo Calvo.

La lista completa de la misma, es la siguiente: Primer actor, Ricardo Calvo. Primera actriz, Lola Velázquez.

Actrices: Aponte, Juana Blanco, Concepción Campos, Josefina Domingo, Dolores Domingo, Emilia Eguzerra, Pilar Ruiz, Encarnación Solís, Concepción Villa, Elisa.

Actores: Aguado, Juan Calvo, José Díaz, Carlos Martí, Adrián Mas, Carmelo Pacheco, Joaquín Ruiz, Emilio Valero, Ignacio Var, Felipe Velázquez, Bartolomé Zabaleta, Julio.

Apuntadores: Azaña, Luis Huarte, Joaquín. Representante, Miguel Poveda.

La obra del debut, será La vida es sueño. También se anuncian los estrenos siguientes: La losa de los sueños, de Benavente; Los pastores, de Martínez Sierra; El halconero, de Francisco Villaseca; El triunfo de la derrota, de N. Puga; Amo y criado, de Rojas, refundida por Luceño, y No hay burles con el amor, de Calderón, refundida por Villegas.

En el teatro Eldorado debutará el sábado la compañía Larra y La Riva.



¡Once mil pesetas! El ganadero D. Pablo Benjumea envió una corrida de toros para que se lidiara en Madrid el día 1 del actual.

De los seis toros que envió fueron desechados en el reconocimiento por los subdelegados de Veterinaria, cuatro por su mala estampa, por chicos, por flacos, y por no tener ni pitones ni la edad reglamentaria.

Por esta corrida, puesta en Madrid, pagó D. Indalecio Mosquera la cantidad de once mil pesetas!!!

Representante. D. Julio Herrera es el representante en Sevilla de la empresa de la Plaza de Toros madrileña.

D. Julio Herrera ve en los prados de las ganaderías andaluzas los toros que se han de lidiar en Madrid, y cuando dicho señor telegrafía a D. Indalecio diciéndole que los toros de... están en buenas condiciones de lidia, la empresa madrileña anuncia la corrida con el ganado que le indica su representante en Sevilla. D. Julio Herrera fué el que mandó a Madrid los seis toros de Benjumea, de los que fueron desechados cuatro!!!

Va sabiendo las empresas taurinas que en Sevilla está D. Julio Herrera, que reúne, como ningún otro, inmejorables condiciones para representarlas en Sevilla.

Cuadro de honor. En Sevilla se reunieron los ganaderos, acordando que se pueden lidiar en las llamadas corridas de toros ganado de tres años y medio.

Este acuerdo fué tomado por los criadores de toros de Sevilla, D. Esteban Villalón, Carvajal, Solís, Patricio Moreno, Santamaría y López Quijano.

Abstuvieronse, que es lo mismo que estar conformes con el acuerdo, Pablo Romero, Miura, Varela, Correa y Lozano.

En honor de Gaona. Cerca de sesenta comensales se reunieron anoche en Lhardy para obsequiar con un espléndido banquete al diestro mejicano Rodolfo Gaona por la excelente campaña realizada en la temporada que está finalizando.

Gaona, que marchará a su país a mediados de Noviembre, puede estar satisfecho de su suerte, que le ha colocado en primera línea de los diestros actuales en brevísimo plazo, aunque, naturalmente, a ello ha contribuido, y no poco, todo el buen arte del torero de Méjico.

Al banquete asistieron, galantemente invitados, los reverbos Don Modesto, N. N., Tinito, Dulzuras, El Barquero, Claridades (que llegó a los potres), Mangue, Rubores, Corinto y Oro, Blanquito, el propietario de Sol y Sombra, Ginés Carrión; el caricaturista Manolo Tovar, el saladísimo Antonio Casero, Duque Retana, Cabello, Asenjo y López Barbadillo, quien leyó a los presentes unas cartas de D. Joaquín Menchero y de Don Pio excusando su asistencia y adhiriéndose al acto, y el que esto escribe.

Muy brevemente hizo uso de la palabra Eduardo Muñoz, brindando por los futuros éxitos de Gaona, levantándose éste a continuación para dar las gracias a todos los reunidos, y a la Prensa particularmente por la benevolencia con que juzgan su trabajo.

El banquete terminó después de las once de la noche. DON SILVERIO

MUERTE DEL MARQUÉS DE TEVERGA

Hemos recibido por telégrafo la noticia de la muerte del marqués de Teverga en sus posesiones de Olmedo.

Nació en Avilés, y siendo muy joven fué elegido diputado provincial, siendo más tarde presidente de la Diputación de Oviedo.

Durante un período de treinta y cinco años fué en el Congreso digno representante de su tierra natal. Era demócrata, habiendo figurado en las Cortes Constituyentes y en las de la República del año 1873.

Formó parte de la Comisión nombrada para ir a Roma a saludar al nuevo Rey Don Amadeo de Saboya.

Fuó cinco veces vicepresidente del Congreso, y además director de Penales, consejero de Estado, director de Beneficencia, y después de haber sido citado en varias crisis como probable ministro, Sagasta le entregó para su desempeño la cartera de Gracia y Justicia el año 1907.

Fuó académico de número de la de Ciencias Morales y Políticas; era académico correspondiente de la de la Historia.

Descanse en paz el marqués de Teverga y reciba su distinguida familia nuestro sentido pésame.

Nuestro querido amigo Bonifacio de Andrés pasa en estos momentos por el doloroso trance de la pérdida de su querido hermano D. Modesto, que a la temprana edad de veinticuatro años entregó ayer su alma a Dios.

La joven República

Los monárquicos avanzan.

LONDRES 4. Los centros monárquicos portugueses de Londres han tenido noticia de que todo el Norte de Portugal, a excepción de Oporto, está virtualmente en poder de las fuerzas monárquicas, que han ocupado ya Chaves, Guimarães y otras ciudades importantes.

Lisbon en fiestas. LISBOA 4. Toda la ciudad arde en fiestas. La población en masa y miles de personas llegadas de provincias han asistido hoy a la revista militar, aclamando con entusiasmo al Presidente de la República y a los ministros.

Rectificación oficial. PARÍS 4. En la Legación de Portugal se desmiente terminantemente haya sido invadido el territorio portugués por fuerzas monárquicas y se haya proclamado la Monarquía en varias poblaciones. Aseguran que, por el contrario, hay absoluta tranquilidad en todo el país.

DE SORIA

Grupo escolar. Las fiestas. SORIA 4. Con extraordinaria solemnidad se ha inaugurado un nuevo grupo escolar. El acto ha constituido un magno acontecimiento.

Fueron distribuidos los premios otorgados por la fundación que creó el opulento y filántropo soriano Sr. Robles, consistientes en 125 pesetas cada uno. También se han concedido algunas medallas de oro.

El alcalde de Soria, D. Mariano Vique, pronunció un elocuente discurso, en el que elogió las iniciativas que han producido el grupo hoy inaugurado, animó a todos los que puedan intervenir en esta clase de asuntos para la pronta creación de un grupo más.

El director del Instituto, con patrióticas frases, encaucó la necesidad de continuar luchando sin descanso por el progreso de la cultura nacional.

D. Fermín Jodra también habló brillantemente, como regente del grupo, en unión de la ilustrada profesora doña Gregoria Garganta, quien dirigió al Ayuntamiento breves frases, que expresaban profunda gratitud, por el apoyo que presta a las cuestiones escolares. Ambos fueron aplaudidos con entusiasmo.

La fiesta, aparte de su importancia social, resultó altamente simpática.

Mañana terminan, con una novillada de mojiganga, las fiestas organizadas en honor del anacoreta San Saturio, Patrón de Soria.

La función religiosa celebrada en la Colegiata y la procesión del Santo fueron verdaderamente solemnes.

La tradicional soldadesca, resucitada hace pocos años, atrajo la atención de los innumerables forasteros que de todos los pueblos de la provincia han venido a las fiestas.

Estas han sido amenazadas por la banda del regimiento de Asturias, a la que se hizo un recibimiento entusiasta y para la que se prepara, después de la retreta de mañana, una despedida cariñosísima.

En todos los conciertos que ha dado durante las fiestas ha sido objeto de grandes ovaciones.—Palacio.

Para el Sr. Canalejas, el señor gobernador y el señor jefe superior de Policía

Para todas y cada una de las autoridades responsables.

Hay motivo para hartarse definitivamente. La calma tiene un límite discreto, y nosotros ya hemos traspasado ese límite.

Hoy, al enviar las pruebas a la previa censura, como venimos haciéndolo muy a disgusto todos los días, el muchacho que las llevaba ha sido detenido.

Los policías, que desde hace noches vigilan nuestra imprenta, como si se ocultara aquí el asesino de Vicenta Verdier, tienen orden terminante de no dejar sacar un solo papel impreso.

Hemos solicitado que nos acompañaran al Gobierno civil. Vamos a cumplir una obligación que nos molesta mucho tener que cumplir y no podíamos retrasar el envío de las pruebas. Los guardias, con todas las buenas formas que son de suponer, se han opuesto, pretextando que las órdenes eran de no dejar sacar el papel, costara lo que costara; pero de nada más.

Ha sido inútil la indignación, la razón, la lógica, todo. Contra estas barreras del abuso y la arbitrariedad no se puede ir.

Ha funcionado el teléfono. En el Gobierno civil se encogían de hombros. En la Comisaría del distrito se frotaban las manos.

Por fin, los guardias han recibido contraorden, no sabemos por dónde ni de quién, y nos han autorizado para enviar las pruebas a la censura, cuando ya en idas y venidas y llamadas telefónicas se había perdido cerca de sesenta minutos.

El perjuicio que se nos ha causado ya lo supondrán los lectores. Retraso en la tirada, pérdida de los primeros trenes, molestias sin fin.

Y ahora que siga el presidente del Consejo excitándonos para denunciar abusos de las autoridades!

El de hoy es de tal magnitud, que de repetirse no sabemos si tendríamos paciencia para esperar a que los superiores impongan remedio.

NOTAS MUSICALES

ROMA. TEATRO CONSTANZI.—El martes, día 3, se puso en escena, para inauguración de la temporada, Aida, interpretada por la Darcleé, la Garibaldí, Scarpini, Stracciari y De Angeli. Director

POLITICA

Despacho con el Rey. El presidente del Consejo, después de asistir al acto de inscripción de la nueva Infanta en el Registro civil de la casa real, marchó a su domicilio, donde dio cuenta a los reporteros del citado acto, añadiendo que su despacho con el Rey había sido brevísimo y que no sometió a la firma regia despacho alguno.

El ministro de Marina presentó a la firma de Su Majestad los decretos siguientes: Concediendo la gran cruz del Mérito Naval blanca al inspector de Sanidad de la Armada D. Carlos Melchor.

Ascendiendo al teniente de navío de primera D. Antonio Biondi. Idem al teniente de navío D. Antonio Gascón.

Idem al alférez de navío D. Leopoldo Cal, en vacante reglamentaria. NombRANDO para el mando del Princesa de Asturias al capitán de navío D. Federico Ibáñez.

Ascendiendo a segundo teniente de la escala de reserva auxiliar retribuida de Infantería de Marina al sargento primero don Eduardo Solana.

Idem idem idem a los sargentos primeros D. Alfredo Vega, D. Antonio López, D. José Piñana y D. José Expósito.

Conferencia. Ayer tarde tuvieron una detenida conferencia el jefe del Gobierno y el ministro de la Gobernación.

El Congreso de Arquitectura en Roma. El Sr. Canalejas, hablando del incidente ocurrido en el Congreso de Arquitectura en Roma, dijo que todo quedaba reducido a una tempestad en un vaso de agua.

Para asistir a dicho Congreso, el Gobierno ha nombrado un delegado, D. Ricardo Velázquez, director de la Escuela de Arquitectura, que representará a España.

Si éste no ha ido todavía a Roma, nada de particular tiene esto. El Congreso no se inaugura hasta el día 7, y por lo tanto, cuenta con tiempo sobrado para asistir a dicho acto, puesto que anoche salió para aquella capital.

La reunión de ayer del Congreso citó, y las que estos días se celebran, son sólo preparatorias y sin carácter oficial.

Si el Sr. Velázquez ha tardado algunos días más en salir para desempeñar su comisión, ha sido por la necesidad de asistir a la apertura del curso de la Escuela que dirige.

Visitas. Ayer tarde visitaron en el ministerio de la Gobernación al Sr. Barroso el conde de Romanos y D. Pio Gullón.

Las garantías. Personas bien enteradas de los planes del Gobierno aseguran que éste levantará la suspensión de garantías en los primeros días de la próxima semana.

Conferencias telefónicas. El capitán general de Valencia ha ordenado que se restablezcan las conferencias telefónicas, suspendidas con motivo de los sucesos desarrollados en la citada región en el pasado mes de Septiembre.

Regreso de tropas. Ayer se dieron las oportunas órdenes para que regresen a Madrid el batallón de Arapiles, que se encuentra en Oviedo; el de Las Navas, que salió para Alcira y Cullera y los dos compañías de Wad Rás, que se encuentran en Santander.

Sin noticias. El Gobierno no tenía ayer tarde noticias oficiales de Portugal.

Referencias particulares aseguran que el ministro Fco. Condeiro había sostenido en Chaves con las tropas del Gobierno una refriega, resultando muertos y heridos en los dos bandos.

Nombramiento. Ha sido nombrado subdirector de Agricultura, Montes y Minas, D. J. Javier Betegón, jefe que era del negociado de Comercio.

Los ingenieros se reúnen. En el salón grande del ministerio de Fomento se reunirán durante tres días, comenzando hoy, y en virtud de una Real orden del ministro, los ingenieros jefes de Caminos de todas las provincias, excepto las Vascongadas y Navarra, para tratar de la organización de los estudios de proyectos, de caminos vecinales y facilidades que proceden dar, según los elementos con que cuenta cada provincia, para verificar los estudios rápidamente, sin prescindir de cuanto exige el formulario aprobado y aclarar dudas que hayan surgido en el estudio de las proposiciones presentadas al concurso.

El último día presidirá la reunión el ministro, a quien se dará cuenta de lo tratado.

El comité de conjunción. El Comité de conjunción republicano-socialista ha tenido una reunión en casa del doctor Esquerdo.

En la reunión, que fué brevísima, no se adoptó ningún acuerdo, por la disparidad de criterios que sustentaron los reunidos.

El Consejo de hoy. Hoy, a las diez y media, se celebrará en Palacio Consejo de ministros, presidido por el Rey.

EL DIA EN EL AYUNTAMIENTO

UNA PROPOSICION Firmada por los concejales Sres. Fraile, Martín Pinedo y Abellán, se ha presentado una proposición al Ayuntamiento, en la que se pide que habiendo terminado las obras de acondicionamiento de la barriada, que comprende las calles de Doña Elvira, Doña Urraca, Saavedra Fajardo, Cardenal Mendoza y otras inmediatas, se proceda con urgencia a la formación del presupuesto para el encintado, cunetas y empedrado de las mismas.

EL CONCIERTO DE HOY Programa del concierto que se celebrará en el paseo de Rosales hoy jueves, a las cinco de la tarde: Las dos palomas (suite del baile en dos actos), Messager.

a) Entrada de los ziguanes b) Escena y paso de las dos palomas. c) Tema y variaciones. d) Divertimiento. e) Danza húngara. f) Final.

Los maestros cantores de Nuremberg, Wagner. Preludio del acto tercero, vals de los aprendices y entrada de las Corporaciones. Intermedio de la zarzuela La boda de Luis Alonso, Jiménez.

En favor de la higiene. MÁS DENUNCIAS Santa Brígida, 27, despacho de leche, por expendencia adulterada; Felayo, 22, idem, por venderla aguada y bicarbonatada. Mercado de San Ildefonso: cajones número 127, de María Rubio; núm. 69, de María Ruiz; núm. 63, de Genoveva Garrido; número 93, de Carlos Santos; núm. 114, de José Valcarlos; núm. 116 de Manuel Corral; núm. 118, de Agustín Riesgo, por diferentes faltas de higiene.

San Bernardo, 125, patio, por vender vino sin patente; Amaniel, 19, ultramarinos, por vender vino al coque; Amaniel, 9, buñolera, por falta de higiene; Noviciado, 5, barbería, por carecer de estufa de desinfección; Noviciado, 2, bodega, por falta de higiene; Tesoro, 2, por reparar pan en tábega; San Leonardo, 5, carbonería, por partir seras en la calle; Menéndez Valdés, 1, solar, por dejar carros en la calle.

Repartidores de pan números 678, 717, 56 y 710, por no llevar báscula; San Bernardo, 66, principal, por regar tábegas; Acuerdo, 10, carnicería, por falta en el peso; Santa Lucía, 5, idem, por tener sebo en malas condiciones; Espiritu Santo, 35, ultramarinos, por expender puntas de jamón en malas condiciones; San Vicente, 67, ultramarinos, por tener chorizos en mal estado; San Bernardo, 57, pescadería, por expender langostinos en malas condiciones; Pozos, 10, frutería, por no tener gasa cubriendo la fruta; Princesa, 38, vaquería, por falta de limpieza; Leganitos, 50, por tener jalea fermentada.

San Bernardo, 70, ultramarinos, por tener sopa en malas condiciones; San Vicente, 40, idem, por la misma causa; Galileo, 10, carnicería, por vender ternera; Blasco de Garay, 24, solar, por tener gallinas; repartidores de pan números 5 y 678, por no llevar báscula; Princesa, 41, tahona, repartidor sin licencia; repartidores de pan números 278, 360 y 531, por no llevar báscula; Minas, 15, por tener hígado en malas condiciones; Alberto Aguilera, 35, lechería, por expender leche en malas condiciones; San Bernabé, 88, ultramarinos, sopa en malas condiciones; Noviciado, 4, panadería, por expender jarabe en malas condiciones; Noviciado, 14, panadería, por vender vinagre rebajado; Noviciado, 20 y 22, por emplear papel impreso para envolver.

Han sido decomisados 212 kilos de pan. Se han celebrado 430 juicios de Policía urbana, importando las multas impuestas 342 pesetas.

TO QUE PASA EN PROVINCIAS EL CACICUISMO EN BAEZA Y hemos aquí ya en el punto más culminante de la famosa carta, en la calumnia más horripilante, que según el Sr. Garzón lanzó sobre su integridad, honorabilidad e inmaculada gestión administrativa. No se sulfure por cosa tan corta, señor alcalde, que ya dijo el poeta: Las torres que desprecio al aire hierieron, a su gran pesadumbre se rindieron.

Falso de toda falsedad es la deuda de 150.000 pesetas que hoy tiene el Ayuntamiento. Conformes de toda conformidad con su opinión, Sr. Garzón, y para que esta nuestra conformidad sea pública y manifiesta y hasta haga crujir los nervios vamos a cuentas, que las Matemáticas son ciencias exactas.

Deudas actuales del Ayuntamiento de Baeza. Atrasos que dejó el Sr. Garzón desde el día 9 de Noviembre de 1909 hasta fin del mismo año, atrasos que no se especifican porque comprenden varios conceptos muy demostrables, 15.000 pesetas; contingente provincial del año de 1910, 7.000 pesetas; mensualidades a los señores médicos, 10.800 pesetas; material de secretaría, 500 pesetas; arrendamiento de un año de la casa de Telégrafos, 550 pesetas; trajes de sereños y municipales a D. Lorenzo Martínez y D. José Cejudo, 450 pesetas; alquileres de las casas de las escuelas públicas, 3.000 pesetas; catorce mensualidades de alumbrado eléctrico, 11.600 pesetas; víveres para el Hospital (tucino, arroz, fideos, etc.), 2.700 pesetas; mensualidades a las Hijas de San Vicente de Paul, 1.800 pesetas; Hospital a la parroquia de San Pablo, 150 pesetas; subvención a las fiestas de la Patrona, 200 pesetas; contribuciones de las fincas del Hospital y del capital de Propios, 3.500 pesetas; al cerero, de la caza del Corpus, Candelaria, etc., 390 pesetas; maderas y cañizas para obras, 185 pesetas; al hojalatero José García, 125 pesetas; a los tejeros de tejas y ladrillos, 1.800 pesetas; al minero Antonio Bustamante, 1.800 pesetas; cinco meses de alquiler de casa, 648,85 pesetas; ídem de ídem de 1911, 28.000 pesetas; contingente provincial de 1911, 14.600 pesetas; contingente de pesas y medidas, 500 pesetas; a las dos bandas de música, 2.500 pesetas; jubilaciones (Sr. Rincón), 1.800 pesetas; cal a Pericato y su compañero Marcos, 908 pesetas; yeseros, picapedreros, carpinteros, etc., etc., 1.000 pesetas; juegos y fiestas de Carnaval, 500 pesetas; vinos, pasas y cerremos de Amador Rubio, 240 pesetas; al confitero Blanca, 180 pesetas; instalaciones de timbres eléctricos (Castilla), 280 pesetas; al carbonero Juan Lorite, 400 pesetas; a Pedro Mora, oficial temporero del Ayuntamiento, 350 pesetas; a Ricardo Castillos los arcos triunfales erigidos al Sr. Burell cuando nos visitó, 1.000 pesetas; al escultor Lorenzo Rico por las piedras dedicatorias de la calle Julio Burell y trabajos realizados en la Escuela de Artes y Oficios, 1.000 pesetas.—Total, 177.079 pesetas.

Veal el Sr. Garzón cómo estamos conformes de toda conformidad con la falsedad irritante de nuestra tímida acusación; pero estas cuentas, como todo en este pánico mundo, necesitan una clara y terminante explicación, no sólo para el mayor y más perfecto conocimiento de nuestros lectores (sobre todo, los hijos de este pueblo), sino muy principalmente para ignominia del señor.

En la primera partida de 15.000 pesetas, no obstante el juicio contrario del Sr. Garzón, hemos sido demasiado escrupulosos, prefiriendo pecar por carta de menos, y por eso nos hemos quedado algo cortos, pues esos atrasos en dos meses en manos del Sr. Garzón ciertamente subirían de ese tipo, mas como son cuentas viejas y han caído sobre ellas muchos papeles, no hemos podido hacer en nuestra investigación. Confesamos, por tanto, que no faltan esas notas, que han sido suplidas muy conscientemente por nuestra propia imaginación. De todas las demás partidas conservamos en nuestro poder notas muy precisas, que nos vemos obligados a alterar (siempre en baja) para evitar que el señor alcalde tropiece con el ratón y le dé se proporcionen mutuamente un serio y monumental disgusto.

Además, nos consta que los recibos de los propios interesados en algunas de esas partidas están en poder del señor alcalde, sin haber aún liquidado y pagado el importe de dichos recibos. Somos muy refractarios a formar malos juicios, pero si el Sr. Garzón quisiera huir por la tangente y asegurarse con la posesión de los expresados recibos que el pago de tales cantidades se ha realizado, le advertimos muy caballerosamente que no conseguirá nada con tan desahogada conducta, pues sus meritos (Toro, Malo y Garzón Martín) conocen la recogida de recibos que hizo el Sr. Garzón en primeros de Julio y están a la expectativa en espera de la solución.

Sin embargo, nosotros, mejores que sus mejores amigos, esperamos confiadamente que el Sr. Garzón no usará de esa traza ruñanesca, pues concedemos de muy buen grado que aún queda en lo más hondo de su corazón alguna fibra sensible, de esas que se mueven a impulsos de la compasión, y la tendrá, entregando en manos de los pobres trabajadores el legítimo haber de su propiedad, eso que representa el sudor de un padre y el pan de unos hijos, aunque no sea más que por recuerdos y respetos a sus propios hijos.

Nos consta que muchas de las cantidades apuntadas en nuestra cuenta, tienen su capítulo y asignación determinada en los presupuestos, para ser pagados por el Sr. Garzón, no obstante las disposiciones de la Real orden del 28 de Enero de 1902, el Sr. Garzón difiere indefinidamente su pago a sus legítimos acreedores, trasponiendo dichas cantidades al capítulo de imprevistos. Nos consta que hay en esa Alcaldía hasta deudas que se pagaban del fondo de reptiles, pero que el Montoro, director de la ditanda Vera-Verde, se le ingenie por cuenta propia para hacer efectivas esas cantidades, tan bochornosas para el que las da como para el que las recibe. Finalmente, nos consta que en plazo no muy lejano el señor ministro de Instrucción remitió a este Municipio un libramiento de algunos miles de pesetas para material pedagógico. Señor Garzón: ¿tan guardadas tiene usted esos miles de pesetas y tan ocupado se encuentra en sus gestiones que no ha tenido gana ni tiempo de invertir esas pesetas en mejorar el desastroso material de enseñanza, ¿verdad? Le participamos a usted que el delegado regio de enseñanza, en plazo muy breve, girará visita a esta provincia, y por amor a nuestro pueblo y por razón de cultura y hasta de higiene no queremos que lo coja a usted en infraganti delito de sujeción escolástica.

TRES VECINOS DE BAEZA Santos Plácido, Victorino, Donato, Faustina y Palmacio, mártires; Santos Froilán, Atalano, Apolinaria y Marcelino, confesores, y Santas Flavia y Caritina, vírgenes y mártires; Flaviana virgen, y Gala, vídua.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en las monjas Trinitarias (Lope de Vega), y continúa la octava al Santísimo, predicando

El capitán general de Canarias. CÁDIZ 4. El próximo día 7 embarcará en este puerto con rumbo a Canarias el general March, nuevo capitán general de aquellas islas.

Hará la travesía a bordo del vapor León XIII, y tan pronto como dé por rendido su viaje, tomará posesión del nuevo y alto mando que le ha sido conferido por el Gobierno.

El general March está recibiendo muchas felicitaciones.

Obrero electrocutado. SAN SEBASTIÁN 4. En Verastegui, pueblo de esta provincia, ha ocurrido una lamentable desgracia, de la que ha sido víctima el obrero electricista Tomás Alducin.

Se hallaba reparando averías en la cascata del transformador de la línea eléctrica, cuando se produjo un corto circuito que carbonizó al infeliz obrero.

Varias personas que acudieron en su socorro corrieron grave peligro de morir por la corriente eléctrica.

Un hijo de Maura a Buenos Aires. CÁDIZ 4. En el vapor León XIII, que se hará a la mar con rumbo a Buenos Aires el día 7, marchará a aquella capital D. Honorio Maura, hijo del ex presidente del Consejo y jefe del partido conservador, D. Antonio.

Con este motivo, los elementos conservadores de Cádiz dicen que el ilustre hombre público vendrá a despedir a su hijo, en cuyo supuesto le preparan un gran recibimiento, proponiéndose celebrar, además, algunos actos de sabor político.

Próximas fiestas. ZARAGOZA 4. Con motivo de las próximas fiestas comienzan ya a llegar forasteros que dan a esta capital una simpática nota de animación.

Han comenzado a construirse las tradicionales garitas y los barracones que anualmente se colocan en la huerta de Santa Engracia.

Inauguración de un grupo escolar. SORIA 4. Esta tarde se ha inaugurado el nuevo grupo escolar construido por el Ayuntamiento.

El acto revistió gran solemnidad y brillantez, concurriendo un público selectísimo y numeroso.

Pronunciáronse enclenques discursos, sobresaliendo el del alcalde, que fué saludado con una salva de aplausos.

Después del acto de la inauguración se procedió a la entrega de los diplomas a los niños premiados, resultando la fiesta hermosa y por demás simpática.

El nuevo grupo escolar inaugurado hoy reúne excelentes condiciones.

La cosecha de uva. ZARAGOZA 4. La cosecha de uva se presenta mala este año.

En los pueblos de la región ha comenzado la vendimia, dando poco fruto las cepas, como consecuencia de los extremados calores y de la sequía que se ha sentido este año.

El desarrollo de la filoxera en gran número de viñas ha sido también causa de la escasez de uva.

GRAN MUNDO

La Infanta María Teresa y la recién nacida continúan en estado satisfactorio, y es el tercer vástago que viene a aumentar la felicidad de esta augusta familia.

El sábado próximo saldrá en comisión para Manila, y a instancia expresa, D. Fernando Weyler, hijo del general del mismo apellido a quien todos conocemos.

Se encuentran entre nosotros, de vuelta de sus viajes voraños, la condesa de Adanero y la señora viuda de Canalejas (D. Luis), procedentes de San Sebastián; de Zarán, los marqueses de Cortina; de Fuenterabía, la condesa de Esgaña; de Hendaye, la señora viuda de Rolland; de Llodio, los marqueses de Urquijo; de Guernica, el conde de Montañeru; de Segovia, el conde de Cheste; de Victoria, la vienesa Mañabarroza; de Galapagar, la señora de Cavestany.

Se han trasladado a Biarritz, desde su casa de Tarazona, los condes de Peñalver.

INFORMACION MILITAR

Se encarga de la observación de los útiles condicionales ante la Comisión mixta de Oviedo el médico primero D. Cesáreo Gutiérrez Vázquez.

En Veterinaria Militar ascienden al empleo inmediato un jefe y dos oficiales, que son: veterinario mayor D. Ramón Villacampa; a subinspector veterinario de segunda; veterinario primero D. Sebastián Pumarola; a veterinario mayor, y veterinario segundo D. Florentino Gómez Segura, a veterinario primero.

Ha fallecido en Madrid el comisario de Guerra de primera clase D. Alejandro Pérez de Villar.

Ha sido nombrado vocal de la Junta de municionamiento y material de transportes de las fuerzas en campaña, el coronel de Húsares de la Princesa, D. Nicolás Chacón y Orbeta.

Se ha concedido el empleo de ayudante primero de la brigada de Sanidad Militar, escala de reserva, al segundo D. Ensebio García Mejías.

Se ha dispuesto se remita noticia de las cantidades que puede presumirse que den sin invertir en 31 de Diciembre del año actual como sobrante de sus asignaciones con cargo al material de Ingenieros por las Comandancias y demás dependencias de dicho Cuerpo.

El capitán profesor de la Academia de Infantería D. Antonio Sanz Agero causa baja en el expresado centro por haberle conferido una comisión especial del servicio.

Se ha concedido la vuelta al servicio activo al subteniente militar en situación de reemplazo por enfermo D. Martín García Vao.

Se ha concedido mejora de puesto en la escala de su clase a los primeros tenientes de la Guardia civil D. Ricardo Arganzón y D. Alberto Matalana.

El día 20 próximo se celebrará con toda solemnidad en Toledo, Guadalupe y Avila, la jura de la bandera por los alumnos de nuevo ingreso de las Academias de Infantería, Ingenieros y Administración Militar.

Se ha concedido la gratificación de 5.500 pesetas anuales al comandante profesor de la Academia de Ingenieros D. Fernando Méndez.

El teniente coronel de la Guardia civil D. Alfonso García Vivar pasa a mandar, en comisión, la Comandancia de Santander.

Se dice en centros oficiales que, aprovechando la incorporación a filas de los que disfrutaban licencia trimestral e ilimitada, el capitán general de la primera región dispondrá en breve que vayan al Campamento de Carabanchel, a prácticas de tiro y servicio de campaña, todas las unidades que permanecen esta corte, por compañías sueltas.

La orden de la Capitánía general de ayer dispone que se dé lectura en las compañías de los diversos Cuerpos, por tres días consecutivos, a la Real orden circular que anteaer insertó el Diario Oficial.

EL CACICUISMO EN BAEZA

Y hemos aquí ya en el punto más culminante de la famosa carta, en la calumnia más horripilante, que según el Sr. Garzón lanzó sobre su integridad, honorabilidad e inmaculada gestión administrativa. No se sulfure por cosa tan corta, señor alcalde, que ya dijo el poeta: Las torres que desprecio al aire hierieron, a su gran pesadumbre se rindieron.

Falso de toda falsedad es la deuda de 150.000 pesetas que hoy tiene el Ayuntamiento. Conformes de toda conformidad con su opinión, Sr. Garzón, y para que esta nuestra conformidad sea pública y manifiesta y hasta haga crujir los nervios vamos a cuentas, que las Matemáticas son ciencias exactas.

Deudas actuales del Ayuntamiento de Baeza. Atrasos que dejó el Sr. Garzón desde el día 9 de Noviembre de 1909 hasta fin del mismo año, atrasos que no se especifican porque comprenden varios conceptos muy demostrables, 15.000 pesetas; contingente provincial del año de 1910, 7.000 pesetas; mensualidades a los señores médicos, 10.800 pesetas; material de secretaría, 500 pesetas; arrendamiento de un año de la casa de Telégrafos, 550 pesetas; trajes de sereños y municipales a D. Lorenzo Martínez y D. José Cejudo, 450 pesetas; alquileres de las casas de las escuelas públicas, 3.000 pesetas; catorce mensualidades de alumbrado eléctrico, 11.600 pesetas; víveres para el Hospital (tucino, arroz, fideos, etc.), 2.700 pesetas; mensualidades a las Hijas de San Vicente de Paul, 1.800 pesetas; Hospital a la parroquia de San Pablo, 150 pesetas; subvención a las fiestas de la Patrona, 200 pesetas; contribuciones de las fincas del Hospital y del capital de Propios, 3.500 pesetas; al cerero, de la caza del Corpus, Candelaria, etc., 390 pesetas; maderas y cañizas para obras, 185 pesetas; al hojalatero José García, 125 pesetas; a los tejeros de tejas y ladrillos, 1.800 pesetas; al minero Antonio Bustamante, 1.800 pesetas; cinco meses de alquiler de casa, 648,85 pesetas; ídem de ídem de 1911, 28.000 pesetas; contingente provincial de 1911, 14.600 pesetas; contingente de pesas y medidas, 500 pesetas; a las dos bandas de música, 2.500 pesetas; jubilaciones (Sr. Rincón), 1.800 pesetas; cal a Pericato y su compañero Marcos, 908 pesetas; yeseros, picapedreros, carpinteros, etc., etc., 1.000 pesetas; juegos y fiestas de Carnaval, 500 pesetas; vinos, pasas y cerremos de Amador Rubio, 240 pesetas; al confitero Blanca, 180 pesetas; instalaciones de timbres eléctricos (Castilla), 280 pesetas; al carbonero Juan Lorite, 400 pesetas; a Pedro Mora, oficial temporero del Ayuntamiento, 350 pesetas; a Ricardo Castillos los arcos triunfales erigidos al Sr. Burell cuando nos visitó, 1.000 pesetas; al escultor Lorenzo Rico por las piedras dedicatorias de la calle Julio Burell y trabajos realizados en la Escuela de Artes y Oficios, 1.000 pesetas.—Total, 177.079 pesetas.

Veal el Sr. Garzón cómo estamos conformes de toda conformidad con la falsedad irritante de nuestra tímida acusación; pero estas cuentas, como todo en este pánico mundo, necesitan una clara y terminante explicación, no sólo para el mayor y más perfecto conocimiento de nuestros lectores (sobre todo, los hijos de este pueblo), sino muy principalmente para ignominia del señor.

En la primera partida de 15.000 pesetas, no obstante el juicio contrario del Sr. Garzón, hemos sido demasiado escrupulosos, prefiriendo pecar por carta de menos, y por eso nos hemos quedado algo cortos, pues esos atrasos en dos meses en manos del Sr. Garzón ciertamente subirían de ese tipo, mas como son cuentas viejas y han caído sobre ellas muchos papeles, no hemos podido hacer en nuestra investigación. Confesamos, por tanto, que no faltan esas notas, que han sido suplidas muy conscientemente por nuestra propia imaginación. De todas las demás partidas conservamos en nuestro poder notas muy precisas, que nos vemos obligados a alterar (siempre en baja) para evitar que el señor alcalde tropiece con el ratón y le dé se proporcionen mutuamente un serio y monumental disgusto.

Además, nos consta que los recibos de los propios interesados en algunas de esas partidas están en poder del señor alcalde, sin haber aún liquidado y pagado el importe de dichos recibos. Somos muy refractarios a formar malos juicios, pero si el Sr. Garzón quisiera huir por la tangente y asegurarse con la posesión de los expresados recibos que el pago de tales cantidades se ha realizado, le advertimos muy caballerosamente que no conseguirá nada con tan desahogada conducta, pues sus meritos (Toro, Malo y Garzón Martín) conocen la recogida de recibos que hizo el Sr. Garzón en primeros de Julio y están a la expectativa en espera de la solución.

Sin embargo, nosotros, mejores que sus mejores amigos, esperamos confiadamente que el Sr. Garzón no usará de esa traza ruñanesca, pues concedemos de muy buen grado que aún queda en lo más hondo de su corazón alguna fibra sensible, de esas que se mueven a impulsos de la compasión, y la tendrá, entregando en manos de los pobres trabajadores el legítimo haber de su propiedad, eso que representa el sudor de un padre y el pan de unos hijos, aunque no sea más que por recuerdos y respetos a sus propios hijos.

Nos consta que muchas de las cantidades apuntadas en nuestra cuenta, tienen su capítulo y asignación determinada en los presupuestos, para ser pagados por el Sr. Garzón, no obstante las disposiciones de la Real orden del 28 de Enero de 1902, el Sr. Garzón difiere indefinidamente su pago a sus legítimos acreedores, trasponiendo dichas cantidades al capítulo de imprevistos. Nos consta que hay en esa Alcaldía hasta deudas que se pagaban del fondo de reptiles, pero que el Montoro, director de la ditanda Vera-Verde, se le ingenie por cuenta propia para hacer efectivas esas cantidades, tan bochornosas para el que las da como para el que las recibe. Finalmente, nos consta que en plazo no muy lejano el señor ministro de Instrucción remitió a este Municipio un libramiento de algunos miles de pesetas para material pedagógico. Señor Garzón: ¿tan guardadas tiene usted esos miles de pesetas y tan ocupado se encuentra en sus gestiones que no ha tenido gana ni tiempo de invertir esas pesetas en mejorar el desastroso material de enseñanza, ¿verdad? Le participamos a usted que el delegado regio de enseñanza, en plazo muy breve, girará visita a esta provincia, y por amor a nuestro pueblo y por razón de cultura y hasta de higiene no queremos que lo coja a usted en infraganti delito de sujeción escolástica.

TRES VECINOS DE BAEZA Santos Plácido, Victorino, Donato, Faustina y Palmacio, mártires; Santos Froilán, Atalano, Apolinaria y Marcelino, confesores, y Santas Flavia y Caritina, vírgenes y mártires; Flaviana virgen, y Gala, vídua.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en las monjas Trinitarias (Lope de Vega), y continúa la octava al Santísimo, predicando

El capitán general de Canarias. CÁDIZ 4. El próximo día 7 embarcará en este puerto con rumbo a Canarias el general March, nuevo capitán general de aquellas islas.

Hará la travesía a bordo del vapor León XIII, y tan pronto como dé por rendido su viaje, tomará posesión del nuevo y alto mando que le ha sido conferido por el Gobierno.

El general March está recibiendo muchas felicitaciones.

Obrero electrocutado. SAN SEBASTIÁN 4. En Verastegui, pueblo de esta provincia, ha ocurrido una lamentable desgracia, de la que ha sido víctima el obrero electricista Tomás Alducin.

Se hallaba reparando averías en la cascata del transformador de la línea eléctrica, cuando se produjo un corto circuito que carbonizó al infeliz obrero.

Varias personas que acudieron en su socorro corrieron grave peligro de morir por la corriente eléctrica.

Un hijo de Maura a Buenos Aires. CÁDIZ 4. En el vapor León XIII, que se hará a la mar con rumbo a Buenos Aires el día 7, marchará a aquella capital D. Honorio Maura, hijo del ex presidente del Consejo y jefe del partido conservador, D. Antonio.

Con este motivo, los elementos conservadores de Cádiz dicen que el ilustre hombre público vendrá a despedir a su hijo, en cuyo supuesto le preparan un gran recibimiento, proponiéndose celebrar, además, algunos actos de sabor político.

Próximas fiestas. ZARAGOZA 4. Con motivo de las próximas fiestas comienzan ya a llegar forasteros que dan a esta capital una simpática nota de animación.

Han comenzado a construirse las tradicionales garitas y los barracones que anualmente se colocan en la huerta de Santa Engracia.

Inauguración de un grupo escolar. SORIA 4. Esta tarde se ha inaugurado el nuevo grupo escolar construido por el Ayuntamiento.

El acto revistió gran solemnidad y brillantez, concurriendo un público selectísimo y numeroso.

Pronunciáronse enclenques discursos, sobresaliendo el del alcalde, que fué saludado con una salva de aplausos.

Después del acto de la inauguración se procedió a la entrega de los diplomas a los niños premiados, resultando la fiesta hermosa y por demás simpática.

El nuevo grupo escolar inaugurado hoy reúne excelentes condiciones.

La cosecha de uva. ZARAGOZA 4. La cosecha de uva se presenta mala este año.

En los pueblos de la región ha comenzado la vendimia, dando poco fruto las cepas, como consecuencia de los extremados calores y de la sequía que se ha sentido este año.

El desarrollo de la filoxera en gran número de viñas ha sido también causa de la escasez de uva.

RELIGIOSAS

Santos Plácido, Victorino, Donato, Faustina y Palmacio, mártires; Santos Froilán, Atalano, Apolinaria y Marcelino, confesores, y Santas Flavia y Caritina, vírgenes y mártires; Flaviana virgen, y Gala, vídua.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en las monjas Trinitarias (Lope de Vega), y continúa la octava al Santísimo, predicando

El capitán general de Canarias. CÁDIZ 4. El próximo día 7 embarcará en este puerto con rumbo a Canarias el general March, nuevo capitán general de aquellas islas.

Hará la travesía a bordo del vapor León XIII, y tan pronto como dé por rendido su viaje, tomará posesión del nuevo y alto mando que le ha sido conferido por el Gobierno.

El general March está recibiendo muchas felicitaciones.

Obrero electrocutado. SAN SEBASTIÁN 4. En Verastegui, pueblo de esta provincia, ha ocurrido una lamentable desgracia, de la que ha sido víctima el obrero electricista Tomás Alducin.

Se hallaba reparando averías en la cascata del transformador de la línea eléctrica, cuando se produjo un corto circuito que carbonizó al infeliz obrero.

Varias personas que acudieron en su socorro corrieron grave peligro de morir por la corriente eléctrica.

Un hijo de Maura a Buenos Aires. CÁDIZ 4. En el vapor León XIII, que se hará a la mar con rumbo a Buenos Aires el día 7, marchará a aquella capital D. Honorio Maura, hijo del ex presidente del Consejo y jefe del partido conservador, D. Antonio.

"METALÚRGICA MADRILEÑA" IMÁGENES, CRUCIFIJOS, SERVICIO DE MESA EN "PLATA MADRID", APARATOS DE LUZ ELECTRICA Y LAMPARAS "TANTALO"

OBJETOS PARA EL CULTO DIVINO EN BRONCE ORO Y METAL. BLANCO PLATEADO. PRECIO DE FABRICA. PRIMERA CASA EN ESPAÑA. AMORES Y GUINEA. BARQUILLO, 28. TELF. 3.498

GRAN NOVEDAD

LAMPARAS "OSRAM" DE 10 BUJÍAS con un consumo de 13 vatios, ó sea menos que una lámpara corriente de 3 bujías.

La lámpara OSRAM es la única que se construye de 10 bujías, con un consumo de 13 vatios, y resulta hoy la más económica que en el mercado existe.

CONCESIONARIO PARA ESPAÑA Y PORTUGAL:

León Ornstein.—5, Mariana Pineda, 5.—Madrid

Maquinaria, material y accesorios para electricidad.

LA RABASSADA (BARCELONA)

ATRACCIONES AMERICANAS

Water Chuto, Scenical Railway, Alleys Bowling, Cake Walk, Casa Encantada, Palacio de la Princesa, Palacio de la Risa, Paseos y MUSIC-HALL.

Entrada, 0,50 pesetas, con derecho a elegir una atracción.

HOTEL RESTAURANT

Abierto día y noche.—Gabinets particulares.—Cocina de primera.—Chef de Paris.—Servicio á la carta.

ORQUESTA DE TZIGANES

Selectos conciertos todos los días de 12 á 3 tarde, de 5 á 7, de 8 á 12 noche en la Terraza y Salón-comedor.

Cubiertos desde 5 pesetas.

MEDIOS DE COMUNICACION

1.º TRANVIA DIRECTO desde cualquier punto de Barcelona á La Rabassada por el paseo de Gracia y paseo de la Diputación. 2.º SERVICIO COMBINADO con el FUNICULAR DEL TIBIDABO, donde los automóviles de la Sociedad La Rabassada toman los viajeros para llevarlos hasta sus establecimientos. CASINO PARTICULAR.—RESTAURANT DE LUJO.—JUEGOS VARIOS. Castillo de Fuegos Artificiales.—Iluminación general de la montaña con luces de bengala.

ANTIASMÁTICO PODEROSO

Remedio eficaz contra los entarros bronquiales. JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO. Médicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid: El Siglo Médico, la Revista de Medicina y Cirugía prácticas, El Genio Médico, El Diario Médico-Farmacológico, El Jurado Médico-Farmacológico, la Revista de Ciencias Médicas de Barcelona y la Revista Médica de Aragón recomiendan en largos y encomiásticos artículos el JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO como el último remedio de la Medicina moderna para combatir el Asma, la Disnea y los Catarrros crónicos, haciendo cesar la fatiga y produciendo una suave expectoración. Precio: 5 pesetas frasco. Depósito central: Farmacia de Medina, Serrano, 36, Madrid, y al por menor en las principales farmacias de España y América.

CORREOS

Próxima convocatoria. Entregada, 1,500 pesetas. Preparación completa. Interés. Cuentas especiales. Correspondencia al director. ABADA, 2

NOVEDAD EN CORBATAS

Pocheras, Cuellos y Paños postizos y para pegar. Completo surtido en bisutería. FABIÁN PEREDA. Preciosos, 40, y Garmen, 43.

PARTOS

Embarazo, Matriz. Hospedaje para embarazadas. Jardines, 35, pral. De 11 á 1 y 6 á 8. Corresp.ª. Doctor J. M.



Table with 3 columns: Paquetes, Pastillas, Pesetas. Lists prices for various chocolate products like 'Chocolate de la Trapa', 'Chocolate de familia', etc.

Compañía Madrileña de Urbanización

FUNDADORA DE LA CIUDAD LINEAL EN EL AÑO 1894

Libretas de ahorro al portador, cuyo importe hace efectivo el que las presenta, sin necesidad de decir su nombre. Interés del 3 al 8 por 100, lo mismo que las libretas nominativas, según el plazo elegido previamente para su negociación. Reintegro á los seis meses, 5 por 100. Reintegro á los cinco años, 8 por 100. La libreta de ahorro al portador es utilísima en todos aquellos casos en que conviene ó agrada la reserva, y se convierte en nominativa cuando lo pide el portador.

Pedid más detalles á las Oficinas: LAGASCA, 6, bajo, de 9 á 12.—CIUDAD LINEAL, de 2 á 7. Apartado de Correos 411.—MADRID

Anuncios: JOSE DOMINGUEZ, Plaza de Matute, 8, segundo derecha, Madrid

NUEVOS DISCOS de la STORCCIO, KUBELIK, DANI, BELLANI, TONI y CANTO GREGORIANO. Aparatos marca SINFONIA, desde 50 pesetas, de funcionamiento irreprochable, sólido y elegantes cual ninguno. Bochas de madera. Taller de compostura: Pídanse catálogos á LA MAQUINA PARLANTE, Desengaño, 6.—Teléfono 1.467 MADRID

SOCIEDAD ANONIMA CEMENTOS Y CANTERAS DE VALNUNDO. Constituida por escritura pública ante el Notario de Madrid D. José D. Pinós y Cambra, en 28 de Noviembre de 1907. Capital social: 1.500.000 pesetas. Esta Sociedad abre suscripción pública de sus acciones, por un millón de pesetas en acciones de 500 pesetas cada una, números 1.001 al 3.000.

JOYERÍA DE BONIFACIO ESLAVA. Compro y vendo alhajas, perlas, esmeraldas y joyas antiguas. Pago más que nadie las papeletas del Monte de Piedad. 40, MONTERA, 40.

AGREDITADOS TALLERES del escultor VICENTE TENA. Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal. Para la correspondencia: VICENTE TENA, escultor, Valencia.

GRABADOR DE MODA JULIO UCHA. Rótulos esmaltados. Sellos de caucho. Etiquetas metálicas. El mejor y más barato. 38, MONTERA, 38.

Agencia de publicidad COLOMINA. Sucesor de STORR—La más antigua de Madrid. Precios sin competencia para Anuncios, Reclamos, Noticias, Esquelas, y Aniversarios. Oficinas: DESEGAÑO, 9 al 13.—Teléfono 805. Pídanse presupuestos y tarifas con combinaciones económicas, que se envían gratis.

Artículos de saneamiento, Aguas potables, Gas y Electricidad

Registros con cierre patentado Sistema BLANCO

Dirección en MADRID: C. Mataix Soler, San Marcos, 37.

Dirección en VALENCIA: F. Laliga Martínez, Pascual y Genis, 22.

FABIOLA La Iglesia de las Catacumbas. LEYENDA ESCRITA POR EL EMMO. CARDENAL WISEMAN. Traducida por C. G.

puedo asegurar que no hay asalariado que lo haga con más celo y más destreza que estos labradores improvisados. Nos reunimos todos varias veces al día, y entonamos algunos himnos que sólo respiran virtud y pureza, y atendemos á lecturas edificantes ó á lecciones que de viva voz nos dan elocuentes maestros. Nuestras comidas son, es verdad, muy parcas, pues consisten en vegetales; pero he averiguado que el comer lentejas no excluye el contento ni la risa, y que los manjares delicados no son indispensables para la alegría de una mesa.

—No os ofendáis si os digo que ya se han atrevido á suponer que sois cristianos. Pero, por supuesto, yo lo he contradicho con indignación dondequiera que lo he oído. —¿Y por qué con indignación?—preguntó Chromacio con la misma tranquila y afable sonrisa. —Porque os conozco demasiado á vos, á Tiburcio, á Nicostrato y á mi querida muda Zoé para suponer ni un instante que hayáis abrazado esa mezcla de estupidez y de bellaquería que llaman cristianismo. —Permitme que te haga una pregunta, hija mía. ¿Has tomado alguna vez el trabajo de leer uno de esos libros cristianos, por el cual hubieras podido llegar á conocimiento de lo que realmente crece y practica esa despreciada Asociación? —No á fe. Ni perdería mi tiempo en indagar lo que es, ni para ello tendría la paciencia suficiente. Desprecio demasiado á esos cristianos, como enemigos de todo progreso intelectual, como sospechosos patriotas, como crédulos hasta el último grado y como cómplices de todo linaje de crímenes para que no huya todas las ocasiones de hacer conocimiento con ellos. —Pues bien Fabiola, sabe que yo pensaba exactamente lo mismo que tú piensas ahora de ellos; pero últimamente he variado mucho de opinión. —Me parece muy extraño, y más cuando, como refector de la ciudad, habréis tenido que castigar á muchos de esos perversos por sus continuas intracciones de las leyes.

en aquel tiempo en que había sido perseguidor constante de la Iglesia. Con pesar verdadero noté Fabiola la afición de Chromacio, y queriendo remediar el mal que tenía habérsele ocasionado, con acento cariñoso le dijo apresuradamente: —Perdonadme, amigo mío, si sin reflexionar en ello os he dicho algo que os haya afligido, despertando en vuestra mente recuerdos de una época en que, por haber tenido que imponer castigos, habré sufrido mucho vuestro bondadoso corazón. El anciano patrio hizo una señal de asentimiento con la cabeza, estrechando al mismo tiempo con su mano una de las de Fabiola; y ésta prosiguió diciendo con cierta volubilidad: —Pues habéis de saber, amigo mío, que uno de los motivos de mi visita ha sido el de informarme de si sabéis de alguno que se encargue de llevar á Roma (1) una carta para mi padre. Ya tenía yo algunas sospechas de que proyectaba hacer un largo viaje, y como, según me dijo después, no quiso despedirse de mí en la última vez que se ausentó por ahorrar-me la pena de la despedida, quiero ahora prevenir con tiempo igual proceder. —Pues sí, hija mía, cabalmente se halla en la casa un joven que se pondrá en camino para la ciudad mañana temprano. Ven á la biblioteca: allí podrás escribir tu carta, y allí encontrarás probablemente.

ella un joven copiando un libro en folio, que cerró y puso á un lado al ver entrar una persona desconocida. —Torcuato — le dijo Chromacio dirigiéndole la palabra,—esta señora desea enviar á Roma una carta para su padre. —Bueno; pues ya sabéis que debo salir mañana para allá, y por mi parte, tendré siempre especial gusto en servir á la noble Fabiola ó á su ilustre padre. —Según veo los conoces—exclamó el juez sorprendido. —Cuando era mozo tuve la honra, que mi padre había tenido antes, de ser empleado por el noble Fabio en Asia. Mi salud deteriorada me obligó á dejar su servicio. Sobre la mesa había algunas hojas de fina vitela, todas de igual tamaño, y destinadas, sin duda, á copiar algún libro. Chromacio puso una de ellas delante de la joven patriota, con tinta y una cañita, y ella escribió unos cuantos cariñosos renglones á su padre. Plegó la vitela, envolvió un cordoncillo alrededor, pegó á éste un pedacito de cera, é imprimió en ella su sello que sacó de una bolsa bordada. Luego, deseando recomponer al mensajero, cuando hallara modo de verificarlo, tomó otro pedazo de vitela, y anotando en él su nombre y residencia, lo dobló y se lo metió cuidadosamente en el seno. Aceptado que hubo después algunos refrescos que se le ofrecieron, subió á su carruaje y se despidió afectuosamente del anciano juez, en cuyo semblante creyó descubrir señales de una tierna y paternal expresión de melancolía, y se imaginó que tal vez la ocasionaba el temor natural en todo anciano de separarse, quizás para siempre, de la persona querida de quien se despidió para alguna ausencia. Pero el sentimiento que movía el corazón de Chromacio era de muy distinta naturaleza, pues que al estrechar en sus manos

arrugadas las tersas de la doncella, decía para sí el buen anciano: —¿Permanecerá siempre la conciencia de esta preciosa niña en el mismo estado en que ahora se encuentra? ¿Podré yo indiferente resolverme á dejarla morir en su obstinada ignorancia? ¿Un corazón tan generoso y un entendimiento tan privilegiado continuarán arastrándose por el agujero ludo del pagamismo, cuando todos los afectos del uno y los pensamientos del otro parecen compuestos de delicadísima y aún fuertes fibras, con las cuales pudiera la verdad formar el más exquisito tejido?... No ha de ser así. Y sin embargo de esta resolución irrevocable en Chromacio, una infinidad de motivos le impedían descubrir entonces sus ideas á Fabiola, conociendo que sólo lograría el fatal resultado de impedirle aproximarse á la fe. Por último, alejándose de la doncella, exclamó: —¡Adiós, hija mía! Que el cielo te dé mil bendiciones, y al fin te conduzca por la senda que deseo y que ahora desconoces. La dulzura de estas palabras y el misterio que revelaban causaron en Fabiola alguna emoción, y con la cabeza inclinada sobre el pecho iba discursiendo en ellas, cuando vinieron á sacarla de sus meditaciones voces que daba Torcuato para que se detuviese el carruaje que la conducía. Reparando entonces en el joven, de pronto se le ocurrió una idea que la asaltó en la primera vez que lo había visto, y que no era otra sino la de cierto contraste que resultaba entre el tono y las maneras desenvueltas del manco y el acento dulce y maneras reposadas del anciano. Perdonad, señora, que os detenga—la dijo Torcuato aproximándose sin ceremonia. (Se continuará.)